
 

 

COMITE DE JUMELAGE 

 

COMPTE RENDU de l’ASSEMBLEE GENERALE 

Du 23 JANVIER 2015 
 

L’Assemblée Générale annuelle et statutaire du Comité de Jumelage s’est tenue le 23 janvier 2015 à la Mairie  

d’Anguerny 

La séance est ouverte à 20h45 sous la présidence de Josette Yaouanc. 

 

Les membres du comité de jumelage ont émargé à l’entrée de la salle. 

Présents:,  J. Yaouanc, G et D. Autret. F. Gautier, D. Parfait, B et C. Gilles, JP et D Vramant, , I. Lemarinier, 

S. Langlois, ,Yet J Bourges, G et J Landemore, A.Voisin, C et E Guimier, Mr et Mme Lejeune ,G et MC 

Thybert, A et J Bougrat, E.Saliou, D. Delaunay Mr et Mme Bourzeix , F et S. Rochefort C Potteau, D et M. 

Gabet, D.Clarence 

Absents Excusés:, Mr et Mme Rambert, C. Jacqueline 

Absents : A. Allely,  

 

Ordre du jour :  

 Rapport moral et d‘activités de l’année 2014 

 Rapport financier et approbation des comptes et du budget prévisionnel 2015 

 Projets et activités 2015  

 Renouvellement du conseil d’administration 

 Questions diverses 

 

*  *  * 

Après avoir vérifié la validité de l'AG (pas de quorum requis), la Présidente déclare l’AG ouverte. 

 

1. Compte rendu des activités de l'année 2014  
 

J. Yaouanc présente le compte rendu des activités de l’année 2014: 

 

 4 réunions de Bureau et 4 Conseils d'Administration 14/01 25/03 19/06 23/09 et toutes les autres réunions 

de préparation de nos activités. J.Yaouanc remercie chacun pour tout le travail effectué au sein des 

commissions. 

 

 15 mars: Assemblée départementale des Comités de Jumelage.  

 

 2 au 5 mai. Visite des britanniques Nous avons reçu 14 familles et 4 autres familles sont venues rendre 

visite à leurs amis français à un autre moment, pendant l’été. La réception du samedi était exceptionnelle car 

c’était les 20 ans de la première visite des britanniques dans nos communes. Ce fut aussi l’occasion de 

discuter avec le président et quelques membres d’une éventualité de création d’un jumelage de nos 

communes avec un autre pays. Ils ont manifesté leur enthousiasme pour  l’idée de faire des événements à 3 

pays. 

 

 18 mai : Foire aux Greniers à Villons les Buissons. JP. Vramant nous indique que malgré un nombre 

d'exposants inférieur à celui de 2013 qui était déjà inférieur à celui de 2012, la recette a été correcte grâce à la 

buvette. L'organisation de cette même manifestation sera renouvelée en 2015 avec une proposition d’ajouter à 

cette manifestation une foire aux collectionneurs pour attirer plus d’exposants.  

 

 6 juin participation à la cérémonie britannique au cimetière de Bayeux en présence de la reine. Très belle 

cérémonie, bien sûr de mémoire mais aussi de paix. Tous les présidents de comité de jumelage avec la 

Grande Bretagne étaient invités. 

 

 8 juin à Anguerny : participation aux commémorations du 6 juin et dépôt d’une gerbe avec presque tous les 

présidents de notre comité depuis sa création. Ce fut un moment très émouvant, au moins pour moi. 

 

 6 septembre : Forum des associations d’Anisy : quelques uns d’entre nous y ont participé. Ce fut l’occasion 

de rencontrer et de découvrir les autres associations d’Anisy et des personnes nouvellement arrivées sur 

 
 



Anisy et intéressées par un comité de jumelage avec d’autres pays que l’Angleterre. C’est toujours 

enrichissant. 

 

 5 au 11 octobre: 1 membre de notre comité de jumelage a participé au séjour linguistique pour adultes à 

Southampton, organisé par le comité départemental des jumelages. Cette expérience très enrichissante permet 

d'approfondir l'apprentissage de l'anglais. 

 

 8 novembre Soirée théâtre avec la troupe  « Trous du culte » ce fut un succès avec 78 entrées payantes. 

 

 12 novembre : participation à une réunion informelle des comités de jumelage à Courseulles  organisée par 

le comité départemental. 

 

 29 novembre : Marché de Noël Anguerny Quelques uns d’entre nous y ont participé. Ce fut l’occasion de 

présenter des infos sur la fête de Noël dans différents pays européens  et de présenter East Woodhay à Noël, 

nos amis britanniques nous avaient envoyé des photos et des recettes représentatives de cette période chez 

eux. 

 

 De janvier à octobre : participation de la présidente à Form’Action organisée par le Conseil Général pour 

favoriser l’évolution des comités de jumelages (7 samedis matin). Et rencontres avec les nouveaux maires, 

une synthèse des échanges pourrait être que le comité de jumelage n’est pas assez connu et présent et que les 

maires rencontrés sont ouverts à de nouveaux projets notamment en direction de leur jeunesse. 

  

 

 2. Rapport  financier 

 

Didier Autret, trésorier présente le rapport financier (voir pièces jointes). 

 

L’assemblée donne quitus à son conseil d’administration et approuve le rapport d’activités et le rapport 

financier à l’unanimité. 

 

Il est proposé de laisser le montant de la cotisation annuelle à 20 € par famille, comme les années précédentes 

 

L’assemblée valide à l’unanimité le montant de la cotisation 20 euros, pour 2015. 

 

 3. Projets et activités 2015  

L’an dernier je vous avais informé de ma participation à Form’Action organisée par le Conseil 

Général. Le but est d’aider les comités de jumelage à réfléchir sur de nouveaux projets pour en assurer 

la pérennité et l’évolution vers de nouvelles missions: 

 

 La démarche devait se faire en trois temps. 

1er temps: diagnostic : historique, statistiques, partenaires, fonctionnement... 

2ème temps : reformuler notre projet associatif 

3ème temps: Concrétiser nos projets:  

 

 organiser le 20ième anniversaire en 2016  

 travailler en collaboration avec les écoles 

 création d'un site internet, d'une carte de vœux, 

 se rapprocher des autres associations de nos communes 

 inviter les petits enfants lors de nos échanges, jolie façon de pérenniser notre comité  

 inviter chaque membre du comité lors des réunions des commissions 

 ... 

 

 

Pour moi, cela est toujours très motivant. 

Le rapport d’activités vous a montré que la démarche a avancé, mais elle n’a pas abouti autant que je l’aurai 

souhaité. L’année a été riche. 

 

Pourtant avant l’AG, je vous ai envoyé un mail pour vous informer de ma démission du poste de présidente.  

Pour moi, le rôle d’un président d’association est d’assurer la bonne marche de la structure mais aussi 

d’assurer la pérennité de cette structure et donc de réfléchir sur l’avenir. 



 

Certains membres se sentent mieux dans les projets concrets et d’autres dans la prospective, chacun y a sa 

place.  

Mais j’ai eu le sentiment que pour certains réfléchir à l’avenir fait peur et engendre des attitudes de blocage 

pour rester dans ce que l’on connaît. 

Cette année a donc été très difficile pour moi, même si je reste tout autant motivée par ces projets. C’est ce 

qui explique ma décision. 

 

J’espère que certains d’entre vous ont réfléchi à ma succession et sont prêts à nous présenter leur vision 

pour notre comité. Je suis prête à les soutenir très activement si cela va dans le sens de l’ouverture. 

 

Echanges avec les participants à l’AG. 

 

Serge Rochefort propose de reprendre en grande partie les orientations avancées par Josette Yaouanc. 

Il présente un plan d’actions à développer sur trois ans. (voir ci-dessous) 

 

Un projet sur trois ans pour relancer une dynamique qui s’essouffle mais surtout redonner du sens au Comité de 

Jumelage tel qu’il a été créé il y a maintenant plus de vingt ans. Tout ceci pour anticiper l’année 2016 qui verra 

l’anniversaire des vingt ans de notre comité de jumelage. 

 

Rappel des statuts : 

Cette association a pour but de développer des liens d’amitié, de favoriser les échanges scolaires, sportifs, 

culturels, sociaux et d’organiser rencontres, visites et séjours avec les membres de « East Woodhay Twinning 

Association » en Grande Bretagne et éventuellement avec les membres d’associations d’autres pays. 

 

Afin d’affiner le futur projet, des rencontres ont eu lieu auprès des maires nouvellement élus. Tous sont d’accord 

pour que le projet soit repensé. Notamment à Anisy, où la question des jeunes est fondamentale.  

Côté anglais, il y a aussi une attente notamment quand on a évoqué avec eux l’ouverture du jumelage à  un autre 

pays européen. 

Rencontres aussi avec les autres comités de jumelage du département dans le cadre de l’animation de l’association 

des comités de jumelages du Calvados. Plusieurs rendez-vous ont eu lieu : rassemblement annuel des comités de 

jumelage et surtout soirée récente à Courseulles qui nous a permis de rencontrer et d’échanger avec les comités de 

jumelage de l’intercom Cœur de Nacre. 

Plusieurs rencontres très instructives au cours de la journée des associations qui a eu lieu à Anisy en septembre mais 

aussi sur le stand du comité de jumelage sur le marché de Noël d’Anguerny : rencontre de familles avec enfants ou 

jeunes. 

 

Plusieurs axes et actions qui en découlent : 

 Continuer les rencontres engagées : voyage en Angleterre, journée brocante avec ouverture en 2015 aux 

collectionneurs. 

 Rencontrer les écoles du RPI pour connaître leurs visions sur le comité de jumelage et les modalités d’aide 

que l’on pourrait apporter. En effet, les activités péri éducatives sous la conduite de l’ADAJ peuvent 

aborder les questions de l’Europe et de l’interculturalité.  (Liens avec la Maison de l’Europe possibles.) 

Donner du sens à la journée du 9 mai par exemple. 

 Participer à des projets communs avec les autres associations des communes du jumelage : marché de Noël, 

forum des associations, … 

 Développer des rencontres interculturelles en privilégiant les projets partagés en lien avec notre objet : 

connaissance de l’Angleterre, de l’Europe, du patrimoine, des cultures diverses, concerts, conférences, 

…(cf jardins) ou des thèmes ou passions communes. Mener des projets en commun. 

 Mettre en place des ateliers de langue anglaise dans un premier temps à destination des jeunes d’abord et 

des adultes en second lieu. Ateliers qui se voudront ludiques et orientés sur de la pratique utile au quotidien. 

(jeux, chants, activités d’expression, cuisine, activités manuelles …) 

 Engager les associations « sportives » dans des échanges avec nos amis anglais. (tournois, découverte de 

pratique (VTT, orientation, sport collectif, stages organisés …) Fonds européens possibles Voir avec 

l’ASELA par exemple. 

 Elargir notre réflexion pour des actions communes avec d’autres comités de jumelage de l’intercom Cœur 

de Nacre. Par exemple, l’organisation en été 2016 d’un échange de jeunes européens en Normandie. (fonds 

européens) Jeunes en provenance de France, Allemagne, Angleterre et d’autres pays qui sont déjà jumelés 

sur l’intercom. La création d’une union des comités de jumelage de l’intercom serait pertinente. 



 Lancer dès cette année un élargissement de notre comité de jumelage vers un autre pays européen. Par 

exemple l’Allemagne. On pourrait avoir un appui fort du CG 14, de professeurs d’allemands sur nos 

communes, et surtout des crédits de l’OFAJ. 

 

L’ensemble de ces actions doit contribuer à entrevoir les vingt ans de la signature de notre charte en 2016 dans une 

véritable dynamique et non pas le contraire. Dynamique qui doit permettre de nouvelles adhésions autour d’un 

projet ouvert aux autres en s’appuyant sur l’expérience et la volonté de tous y compris les plus anciens qui parfois 

se sentent découragés ! 

 

Pour réussir ce projet, il est nécessaire d’avoir une AG volontaire et positive, qui se dote d’un CA et d’un bureau 

volontaires pour porter tout ou partie de ce projet. 

 

Serge Rochefort propose donc sa candidature en tant que président du comité de jumelage pour défendre ce projet 

qui reprend en actions toute l’analyse que Josette Y a menée pendant une année avec les collègues d’autres comités 

de jumelage au CG. On devrait d’ailleurs la féliciter pour tout ce travail et tous ces rendez-vous qui ont demandé 

beaucoup de temps. 

L’AG doit se prononcer sur les projets à venir du Comité de jumelage, il est donc important qu’un vote soit effectué 

pour apporter quitus ou non à ce projet. 

 

Questions :  

Est-ce que ce projet ne va pas être trop lourd à porter par quelques-uns ? 

Non, car chacun trouve intérêts par une partie de cet ensemble. On n’est pas tous sollicité sur toutes les actions : 

pour certains, seuls les échanges avec leurs correspondants sont importants, pour d’autres, c’est plutôt l’ouverture 

vers des axes dédiés à la jeunesse, pour d’autres, ce sont des ateliers linguistiques … 

Côté finances pour des ateliers de langue par exemple, il sera demandé aux participants à cette action une cotisation 

(exactement comme des activités d’une MJC ou club de sport).  

Est-ce que l’on va abandonner ce que l’on fait habituellement ? 

Non, les échanges entre familles, les voyages, les rencontres culturelles restent au cœur du projet. 

Il est rappelé aussi que les projets ambitieux comme un échange international de jeunes ne devront se construire 

qu’à la dimension de l’intercommunalité avec  les autres comités de jumelage. 

 

Vote final : pour ce projet 23 votes / pour le statu quo 10 votes 

 

 

Les actions déjà en cours pour 2015 

 

 

 Repas du 7 février 2015 à Anguerny ou 14 mars ? il est décidé de reporter à une autre date pour réunir un 

maximum de familles 

 

 Foire aux Greniers le 17 mai 2014 sur la commune de Villons Les Buissons. Ouverte cette année aux 

collectionneurs. 

 

 Visite en Angleterre le week-end du 23 au 26 mai 2015  

 

 Animation dernier trimestre 2015 date retenue  le 10 octobre ? Concert ? 

 

 

1. Renouvellement du conseil d’administration 

Membres renouvelables en  2015 

- D.Autret 

- D.Delaunay 

- C.Gilles 

- JP.Vramant 

- E.Guimier 

 

Les élections au CA qui ont suivi voient la reconduction des candidatures de E Guimier, D Autret, D Delaunay.  

C. Gilles n’a pas souhaité reconduire son mandat et JP Vramant a souhaité quitté le comité de jumelage. 

En plus du renouvellement : 2 postes restent à pouvoir 

 



A la fin des échanges, l’assemblée est close. Les membres présents règlent leur cotisation. 

 

Le CA qui a suivi l’Assemblée Générale a élu le bureau suivant parmi ses membres : 

 

un président : Serge Rochefort (12 voix pour, 1 contre, 2 abstentions) 

une vice-présidente : Josette Yaouanc 

un secrétaire : Sylvie Langlois 

un secrétaire adjoint 

un trésorier : Didier Autret 

un trésorier adjoint : Cécile Potteau 

 

 

   

        Emmanuelle SALIOU 

        La secrétaire pour le Comité de Jumelage   


